

Continúan reuniones de transición

Alternancia.

En Palacio de Gobierno ocurrió el tercer ejercicio ahora con tema de Infraestructura

MONSERRAT MATA
TOLUCA

La tercera mesa de transición entre la administración que encabeza el gobernador Alfredo Del Mazo Maza y el equipo de la gobernadora electa, Delfina Gómez Álvarez, se llevó a cabo este martes; los temas centrales fueron infraestructura y movilidad.

Tras el periodo vacacional de verano se retomaron estas mesas de trabajo, tendiendo como sede el Palacio de Gobierno, en Toluca, a donde acudieron tanto la gobernadora electa Delfina Gómez, quien arribó alrededor de las 10:26 de la mañana, como su coordinador de los trabajos de transición, Horacio Duarte Olivares.

En esta tercera mesa encabezada por Alfredo Del Mazo y Delfina Gómez, se abordaron temas relacionados con infraestructura, además de dar detalles de algunas obras de movilidad y comunicaciones, en una de las entidades más pobladas del país, con dos aeropuertos internacionales y que se ha posicionado como un centro logístico.

Trabajo continuo

En este marco, el gobernador Alfredo Del Mazo Maza enfatizó que



19.6x10.3 Dieron detalles de obras de movilidad y comunicaciones. ESPECIAL

la participación activa de ambos equipos “muestra el compromiso por trabajar en conjunto para realizar un proceso de transición ordenado en beneficio de las familias mexiquenses”.

Tuvimos la tercera reunión de transición con la Gobernadora Electa, @delfinagomez. Tratamos el tema de Infraestructura”, informó el gobernador en sus redes sociales.

Por su parte, la gobernadora electa, Delfina Gómez Álvarez, in-

dicó que los temas de movilidad e infraestructura “son rubros que permiten mejorar la calidad de vida de los mexiquenses, además de generar desarrollo para la entidad, por lo que son sectores prioritarios”.

“Trabajamos con mucha seriedad en la revisión de la infraestructura del Estado de México, con especial atención en el transporte público, la construcción de caminos y el rescate de espacios públicos porque generan seguri-

Y ADEMÁS

Se fortalecen con sus equipos

En esta reunión también participaron los secretarios de Gobierno, Luis Felipe Puente Espinosa; de Finanzas, el senador Higinio Martínez, entre otros.

dad y bienestar directo para la gente. Hoy me reuní con el Gobernador @alfredodelmazo en la tercera mesa de transición con los equipos de trabajo”, compartió la maestra Delfina Gómez en su cuenta de Twitter.

En este tercer encuentro entre ambos equipos de trabajo, se destacó la importancia de acercar los servicios a las familias, así como los avances y los retos que enfrenta la entidad en estos sectores y las estrategias implementadas. ■

Redacción

Alfredo Del Mazo y Delfina Gómez celebran tercera reunión

Avanza en el Edomex la transición en el gobierno

El Gobierno del Estado de México continúa avanzando en el proceso de transición que encabezan el gobernador constitucional Alfredo Del Mazo Maza y la gobernadora electa para el periodo 2023-2029, Delfina Gómez Álvarez.

En la jornada de ayer, ambos encabezaron la tercera reunión, donde se abordaron los temas de infraestructura y movilidad.

En el Salón Guadalupe Victoria, ubicada en Palacio de Gobierno, los secretarios de Movilidad y de Desarrollo Urbano y Obra, Luis Limón Chávez y Rafael Díaz Leal Barrueta, respectivamente, proporcionaron un panorama detallado sobre la situación actual de ambos sectores.

EL PASADO 8 de julio, el Instituto Electoral del Estado de México validó la elección del pasado 4 de junio en la entidad, en la cual entregó la constancia de mayoría a Delfina Gómez.

Eldato

En este tercer encuentro entre ambos equipos de trabajo, se destacó la importancia de acercar los servicios a las familias, así como los avances y los retos que enfrenta la entidad mexiquense en estos sectores y las estrategias implementadas para ofrecer una atención de calidad en rubros como transporte, infraestructura carretera e hidráulica, obra pública y vivienda, entre otros.

Este encuentro forma parte de una serie de siete reuniones programadas hasta septiembre, enfocadas en temas relacionados con la administración pú-

3
Reuniones han sostenido Alfredo Del Mazo y Delfina Gómez

ABORDAN equipos temas de infraestructura y movilidad; Alfredo Del Mazo resalta un proceso ordenado en beneficio de mexiquenses; destacan importancia de acercar servicios a las familias



ALFREDO DEL MAZO y Delfina Gómez, ayer durante su reunión de transición.

blica estatal, como parte del proceso de transición gubernamental.

En este contexto, el gobernador Del Mazo Maza enfatizó que la participación activa de ambos equipos muestra el compromiso por trabajar en conjunto para realizar un proceso de transición or-

denado en beneficio de los mexiquenses.

La gobernadora electa, Delfina Gómez, indicó que la movilidad e infraestructura son rubros que permiten mejorar la calidad de vida de los mexiquenses, además de generar desarrollo para la entidad, por lo que son sectores prioritarios.

La transición del Gobierno del Estado de México se mantiene activa y participativa, y en esta oportunidad también estuvo presente el secretario general de Gobierno, Luis Felipe Puente Espinosa.

Cabe recordar que el cambio de gobierno en la entidad se realizará el próximo 16 de septiembre. En este sentido, Alfredo Del Mazo y Delfina Gómez ya realizaron dos reuniones de transición previas, en las que se enfocaron en los temas de gobernabilidad y salud.

Sobre gobernabilidad, el pasado 11 de julio, las autoridades y sus equipos abordaron Gobierno y Política Interior del Estado y Seguridad Pública, temáticas encaminadas a mantener la paz, el orden y la tranquilidad de los mexiquenses.

Mientras que, en salud, el pasado 19 de julio, se analizaron las estrategias para prevenir enfermedades, la planificación y gestión de los servicios del Sistema de Salud Estatal. De igual forma, el estado en que se encuentra el Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (ISSEMyM).

EL HERALDO DE MÉXICO

EDO MEX

MIÉRCOLES
02 / 08 / 2023

COEDITOR: HUGO ARCE
COEDITOR GRÁFICO: PEDRO ORTIZ

CIÓN DE TRANSICIÓN RAESTRUCTURA



• **PLAN.** La gobernadora electa y Alfredo Del Mazo realizaron la tercera reunión de transición para la nueva administración.

H

El gobierno Delfina Gómez Álvarez entrará en funciones con una reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública estatal, que implica ajustes, compactación y cambio de nombres de las actuales 16 secretarías, por ejemplo, se conformarán las secretarías del Bienestar y del Agua.

Lo anterior, luego de que la bancada de Morena presentó la iniciativa que deberá aprobarse antes del 16 de septiembre, cuando inicia funciones el nuevo sexenio; además se prevé el ajuste de tabuladores de sueldos para los altos funcionarios y generar ahorros.

Tras asistir a la tercera mesa de transición, el coordinador de los diputados locales de Morena, Maurilio Hernández González, reveló que se alista la presentación de la reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública estatal.

“Es con lo único con lo que estamos trabajando, es más que suficiente, imagínense lo que implica la Ley Orgánica de la Administración Pública del gobierno estatal”, comentó.

Adelantó que entre las propuestas aún no se contempla desaparecer alguna de las 16 dependencias actuales, pero sí ajustar o cambiar nombres, pero también compactar subsecretarías, así como direcciones generales y de área.

Hernández González reveló que en la reforma se prevé que la Secretaría de Desarrollo Social ahora se transforme en

LABOR POLITICA

- 1 • La 61 Legislatura Local sesionará el 4 de septiembre.
- 2 • Alfredo Del Mazo destacó la buena colaboración.
- 3 • En la junta hubo representantes del PT y PVEM.

#NUEVOSEXENIO

PLANTEAN REFORMAR LEY ORGÁNICA

EL GOBIERNO DE DELFINA GÓMEZ CREARÁ LA SECRETARÍA DEL BIENESTAR Y LA DEL AGUA

POR GERARDO GARCÍA

la Secretaría del Bienestar; y que se creará la Secretaría del Agua, que implica ajustes a la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra, y la desaparición de la Comisión del Agua (CAEM).

En tanto, Delfina Gómez y

su equipo reanudaron las reuniones de transición con la administración del gobernador Alfredo Del Mazo, en la que se abordó el tema de infraestructura, desde obras públicas hasta proyectos federales.

CAMBIOS PÚBLICOS

4

• **SECRETARÍAS CAMBIARÁN DE NOMBRE EN SEPTIEMBRE.**

16

• **DEPENDENCIAS EXISTEN.**

3

• **JUNTAS DE TRANSICIÓN VAN.**

La morenista no sólo se hizo acompañar de colaboradores emanados de su partido, sino que incluyó a sus aliados como fue el presidente estatal del Partido del Trabajo, Norberto Morales Poblete, y la representante electoral del Verde, Alhely Rubio Arronis.

Por su parte, Horacio Duarte indicó que el principal tema que le importa a la gobernadora electa es el agua, desde la falta de fuentes de abastecimiento, los niveles críticos del Cutzamala, así como las obras de la presa Madín y el Río Lerma. 🗳️



LUIS CAMACHO

Durante la tercera reunión de transición se abordó el tema de infraestructura

EN EDOMEX

El nuevo gobierno revisará contratos

VIOLETA HUERTA

Realizaron 3era reunión de transición y pidieron datos sobre infraestructura, agua y movilidad

El próximo gobierno de Delfina Gómez Álvarez revisará los contratos de obras y concesiones del Estado de México, durante la entrega-recepción, pero dentro del marco de la ley, anunció Horacio Duarte, coordinador del equipo de transición de la gobernadora electa Delfina Gómez Álvarez.

Al salir de la tercera reunión de transición, donde se abordó el tema de infraestructura, explicó que analizaron básicamente dos secretarías: la de Movilidad y la de Desarrollo Urbano y Obra con sus diversos organismos y rubros como el agua, transporte masivo, la cartera de proyectos pendientes.

También la Asociación Público Privada (APP) de caminos del sur por 13 mil millones de pesos, donde pidieron que se desglose el avance de esas obras que en su momento fueron aprobadas porque se creían correctas.

El senador Higinio Martínez Miranda y delegado especial de Morena coincidió en que se debe revisar toda la administración estatal.

El equipo de la gobernadora electa Delfina Gómez revisó el estado de proyec-

tos de transporte público masivo, vialidades que conectarán al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles como: la ampliación del Tren Suburbano Lechería-AIFA, el Tren Interurbano México-Toluca y el Trolébus Chalco-Santa Marta y pidió información que les harán llegar.

Otros temas fueron la falta de fuentes de abastecimiento de agua, los niveles críticos del Cutzamala, las obras de la presa Madín y del río Lerma y las fugas en redes municipales.

REVISIONES

A su salida, Horacio Duarte señaló que tienen previsto revisar contratos de obras, los proyectos de prestación de servicios y la asociación público privada, pues están obligados a analizarlo.

"Es no sólo un deber, sino una obligación que la administración entrante tenga que hacer una revisión exhaustiva de los proyectos, de obras, de infraestructura, concesiones, todo lo que eso significa. Lo ha dicho la gobernadora: en el marco de la ley, eso nos obliga en la entrega-recepción en su momento a hacer una revisión".

Ese análisis, dijo, implica mucha amplitud: jurídica, financiera, en el caso de

obras la revisión física, auditorías, pero aclaró que será en el momento en que se reciba cada una de las 16 secretarías.

En la reunión, dijo, analizaron obras que tienen que ver con el gobierno federal y con el de la Ciudad de México como el Tren Interurbano, terminar las conexiones con el AIFA, los proyectos del tren Chalco-Santa Martha que no sólo son responsabilidad del gobierno del Estado de México.

A la reunión acudieron representantes del PVEM y del PT, a lo cual Duarte señaló que la gobernadora mantendrá políticamente hablando la coalición que se dio con Morena, pero gobernará para toda la población del Estado de México los 125 municipios y habrá diálogo con todas las fuerzas políticas.

Por lo que toca al tema del agua, dijo que les interesa la falta de fuentes de abastecimiento, los niveles críticos que tienen el Sistema Cutzamala a la baja, las obras de la presa Madín y del río Lerma y las fugas en la red, pues de acuerdo con los estudios, el 40% de líquidos se pierde en fugas secundarias.

"Fue parte de lo que planteamos y de lo que nos están entregando información".

En cuanto a movilidad, dijo que revisaron temas de transporte público, mexibús, líneas, ampliaciones y todo lo que se ha construido hasta ahora, pero también proyectos que se quedan en cartera y los cuales podrían arrancar casi al inicio de la administración y que en su momento la gobernadora electa anunciará.

Higinio Martínez Miranda y delegado especial de Morena coincidió en que se debe revisar toda la administración estatal

Analizan cambios y ajustes en estructura del gobierno estatal

Analizan realizar cambios y ajustes a la estructura de la administración estatal.

Areli Díaz

De cara al cambio del gobierno del Estado de México, los legisladores de Morena en el Congreso Mexiquense, así como el equipo de trabajo de la gobernadora electa, Delfina Gómez Álvarez, analizan realizar cambios y ajustes a la estructura de la administración estatal, informó Maurilio Hernández González, coordinador de los Diputados de Morena en el Congreso Local.

Precisó que, por parte de un grupo de diputados, contemplan presentar a mediados del mes de agosto, una iniciativa para reformar Ley Orgánica de la Administración Pública del Gobierno del Estado de México, por lo que se encuentran en el análisis de la necesidad de hacer ajustes en las distintas secretarías, los cuales serían desde el cambio de nombres, compactar áreas o la creación de alguna o algunas.

“Revisar si hay necesidad de hacer ajustes dentro de las distintas secretarías, si hay necesidad de hacer fusiones, si hay necesidad de cambios de nombre, o también compactar... Hay algunos proyectos que han ya trabajado algunos diputados y hay algunos proyectos que el equipo de la propia gobernadora electa nos hará llegar”, expresó tras asistir a la tercera reunión de transición de gobierno.

Hernández González, precisó que, al referirse a compactar algunas áreas, no únicamente se trata de las Secretarías, sino que también puede de ser de subsecretarías, direcciones generales o direcciones de área.

Cambios contemplados

El diputado, destacó que, si habrá cambios, aunque podrían quedar las mismas 16 Secretarías que actualmente operan en el Gobierno del Estado de México.

Ejemplificó que están planteando generar la Secretaría del Agua, que implicaría una reestructu-

ración en la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra (Seduo), que es donde opera la Comisión del Agua del Estado de México (CAEM), que de generarse así, pues el organismo ya no tendría razón de ser.

Además, contemplan cambiar la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesem) a la Secretaría del Bienestar; además, contemplan generar la Secretaría de la Función Pública en lugar de la Secretaría de la Contraloría, y en lugar de la Secretaría de Justicia y Derechos Humanos puede ser por una jurídica.

Antes del inicio de administración

Aunque enfatizó en que aún no hay nada definido, Maurilio Hernández, indicó que la reforma tendrá que ser aprobada antes del 16 de septiembre, para que cuando la gobernadora electa, Delfina Gómez Álvarez entre en funciones para el periodo 2023-2029.

“Se está trabajando sobre eso, tentativamente el proyecto es hacerlo antes del 16 de septiembre, para que ya cuando entre, desde el primer minuto entre con una nueva ley”, expresó el diputado morenista.

SE REALIZÓ LA TERCERA REUNIÓN DE TRANSICIÓN

Agua y concesiones preocupan: Duarte

El coordinador del equipo de transición de la gobernadora electa dijo que estarán vigilantes del cumplimiento de obras

GERARDO GARCÍA

La cartera de obras de transporte público masivo, las redes hidráulicas y el abasto de agua, así como el proyecto de caminos en el sur de la entidad, son los temas que más interesaron a la gobernadora electa Delfina Gómez Álvarez, durante la tercera reunión de transición que encabezó junto con el gobernador Alfredo Del Mazo, reveló Horacio Duarte Olivares, coordinador del equipo de transición del gobierno entrante.

Destacó que el gobierno saliente planteó que se avanzará lo más posible en aquellas obras que se realizan en coordinación con los gobiernos Federal y de la Ciudad de México, como el Tren Interurbano México-Toluca, la ampliación del Suburbano Lechería-AIFA y el Trolebús Chalco-Santa Martha, así como no dejar obras públicas inconclusas.

“Se abordó también el tema del agua en la entidad, como la falta de fuentes de abastecimiento y los ni-

veles críticos de agua en los que se encuentran el Sistema Cutzamala, la Presa Victoria y la Presa de Valle de Bravo derivado de la falta de lluvias. También nos preocupan las obras de la Presa Madín, del Río Lerma, así como las fugas que hay en todas las redes municipales”, aseveró Duarte Olivares.

Agregó que respecto al proyecto “Caminos del Sur”, que lleva seis meses de retraso en concluir la rehabilitación de 82 tramos carreteros estatales, el equipo de transición de la gobernadora electa, Delfina Gómez, pidió avance y las proyecciones económicas de esta obra.

“Los ‘Caminos del Sur’ es un programa que autorizó el Congreso Local con una inversión de 13 mil millones de pesos aproximadamente, por lo cual estamos pidiendo que se desglose cuál es el avance, cuáles son las proyecciones económicas de obra y cómo se ha venido desarrollando el proyecto”, explicó.

Duarte Olivares resaltó que la alianza electoral transitará a la política durante todo el sexenio, razón por la que asistieron el dirigente es-

tatal del PT, Norberto Morales Poblete y la representante electoral del PVEM, Alhely Rubio Arzonis.

“Es no solo un deber, sino una obligación que la administración entrante tenga que hacer una revisión exhaustiva de los proyectos de obra, de infraestructura, concesiones, todo lo que eso significa, lo ha dicho la propia gobernadora, en el marco de la ley, eso nos obliga en la entrega-recepción en su momento, a hacer una revisión”, expresó.

El 11 de julio arrancó la etapa de transición; el primer encuentro se abordó gobernabilidad y seguridad, y 19 de julio fue salud y la situación del ISSEMyM.

Como parte del equipo de la Gobernadora Electa, Delfina Gómez, asistieron a la reunión: Horacio Duarte Olivares, Coordinador de la Transición; Higinio Martínez Miranda, Delegado Especial de MORENA para el Proceso Electoral en el Estado de México; Maurilio Hernández González, Coordinador de los Diputados de MORENA en el Congreso Local; así como Alhely Rubio Arzonis y Norberto Morales Poblete.

Acompañando al gobernador Del Mazo, asistieron: Luis Felipe Puente Espinoza, secretario general de Gobierno; Rodrigo Jarque, secretario de Finanzas; Luis Gilberto Limón Chávez, secretario de Movilidad y Comunicaciones; y Rafael Díaz Leal Barrueta, secretario de Desarrollo Urbano y Obra.



◀ Ayer se llevó a cabo la tercera reunión de transición, como parte de la entrega-recepción en el gobierno estatal. Foto Especial

Diputados trabajan en la reingeniería del organigrama estatal

GERARDO GARCÍA

El coordinador de la bancada de Morena en la LXI Legislatura, Maurilio Hernández, ratificó que impulsarán la reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública, que pretende modificar las 16 secretarías actuales unas de nombre o compactar otras áreas, y que aplique desde el primer momento del arranque del nuevo sexenio estatal.

Además, se prevé que existan ajustes en el tabulador de los salarios de los altos funcionarios para empezar a generar ahorros.

Resaltó que la iniciativa se ingresará a mediados de este mes y señaló que en torno a ella trabajan los diputados morenistas y el equipo de la gobernadora electa, Delfina Gómez Álvarez.

Indicó que es en la única iniciativa que trabajan, por el momento, y la cual deberá estar lista antes del 16 de septiembre, pues es la fecha cuando iniciará funciones el nuevo gobierno.

"Hay algunos proyectos que hemos trabajado un grupo de diputados y hay otros proyectos que el equipo de la propia gobernadora electa nos hará llegar", mencionó.

Resaltó que entre las propuestas no está desaparecer algunas de las 16 dependencias, pero sí cambiarles de nombre, como es el caso de la de Desarrollo Social, que después del 16 de septiembre será la Secretaría del Bienestar o

la Secretaría de la Contraloría, que pasará a ser de la Función Pública.

Además, se prevé dar vida a la Secretaría del Agua, que implica hacer una reestructuración en la de Desarrollo Urbano y Obra y desaparecer la Comisión del Agua del Estado de México (CAEM).

A su vez, también se busca modificar la Secretaría de Justicia y Derechos Humanos, para pasar a ser la Secretaría de lo Jurídico.

"Va a haber ajustes, miren ahorita hay 16 secretarías, pueden quedar las mismas 16 pero serán algunas distintas, por ejemplo, se está planteando generar la Secretaría del Agua, esto implicaría pues hacer una reestructuración en la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra, que es donde la CAEM está operando y si se genera la Secretaría del Agua, ya no tiene razón de ser la CAEM", externó.

Hernández González resaltó que la compactación pasaría por subsecretarías, así como direcciones generales y de área.

Paralelamente, el legislador morenista planteó la necesidad de hacer ajustes en los tabuladores de los altos funcionarios, como lo planteó la gobernadora electa y generar ahorros en la administración pública estatal.

▼ **Maurilio Hernández declaró que perfilan el cambio de nombre de algunas secretarías y la compactación de la administración.** Foto especial

